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日　付 順番 氏　　　名　（所属会派名） 備　　考

1 幸喜
こ う き

　勇
いさむ

　（かけはし）

2 天
て ん

願
が ん

　浩也
こ う や

　（津梁）

3 高屋
た か や

　優
ゆ う

　（新政・公明）

4 宮城
み や ぎ

　一
か ず

寿
と し

　（希望のいぶき）

5 玉城
た ま き

　政
ま さ

哉
や

　（かけはし）

6 國場
こ く ば

　正剛
せ い ご う

　（かけはし）

7 仲
な か

程
ほ ど

　孝
たかし

　（希望のいぶき）

8 国吉
く に よ し

　亮
り ょう

　（希望のいぶき）

9 兼本
か ね も と

　光
み つ

治
は る

　（与開之会）

10 金城
き ん じ ょ う

　加奈
か な

栄
え

　（日本共産党）

11 玉元
た ま も と

　哉
ち か

世
せ

　（かけはし）

12 佐久田
さ く だ

　悟
さとし

　（与開之会）

13 池
い け

宮城
み や ぎ

　善
よ し

伸
の ぶ

　（かけはし）

14 真
ま

栄
え

城
し ろ

　隆
たかし

　（新政・公明）

15 真壁
ま か べ

　朝
あ さ

弘
ひ ろ

　（新政・公明）

16 伊盛
い も り

　サチ子
さ ち こ

　（日本共産党）

17 糸数
い と か ず

　昌宗
ま さ む ね

　（新政・公明）

18 藏
く ら

根
ね

　武
たけし

　（与開之会）

19 神田
か み だ

　洋一
よ う い ち

　（津梁）

20 大城
お お し ろ

　直
なおし

　（かけはし）

21 大屋
お お や

　政
せ い

善
ぜ ん

　（与開之会）

22 伊波
い は

　洋
ひろし

　（希望のいぶき）

23 下門
し も じ ょ う

　勝
まさる

　（津梁）

24 喜屋武
き ゃ ん

　力
つとむ

　（新政・公明）

25 松田
ま つ だ

　久男
ひ さ お

 （無所属）

26 伊波
い は

　良
よ し

明
あ き

　（津梁）

27 平良
た い ら

　一雄
か ず お

　（新政・公明）

28 天
て ん

願
が ん

　久史
ひ さ し

　（津梁）

29 又吉
ま た よ し

　法
の り

尚
ひ さ

　（希望のいぶき）

３月１４日
（火）

３月１５日
（水）
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３月７日
（火）

３月８日
（水）

３月９日
（木）

３月１０日
（金）

３月１３日
（月）
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質   問   事   項  

 １ 幸喜
こ う き

 勇
いさむ

（かけはし）【一問一答方式】 

 

１．道路行政について 

⑴上江洲区の上江洲公民館から繁田原への通りの上江洲塩屋線の進捗状況  

⑵上平良川区のフェアリーから元の宮国ストアーまでの通りの喜屋武４－３号線の進捗状

況  
⑶上平良川区の元田畑医院付近の生活道路の整備の進捗状況  

⑷大田地区の川田５－２３号線の進捗状況  

 

２．障がい福祉ガイドブック作成について 

うるま市障がい福祉ガイドブック作成の進捗状況  

 
３．仲嶺･上江洲地区の産業基盤整備事業について  

⑴令和５年３月の準備組合設立に向けての進捗状況  

⑵地権者からの仮同意率の進捗状況  

⑶近隣自治体との連携について 

⑷今後の予定について 

 
４．困り感のある家庭の自立支援について 

⑴若年ママ自動車運転免許取得事業について 

⑵短期入所生活援助（ショートステイ）事業について  

⑶夜の子どもの居場所運営事業について 

⑷不動産業者との協力体制づくりについて 

 

 ２ 天
てん

願
がん

 浩也
こ う や

（津梁）【一問一答方式】 

 

１．消防業務について 

 近年、著しく増加傾向にある出動件数に対して隊員の負担が大きくなってきております。

今後、人員増もしくは勤務形態の見直しは検討しないのか伺います。  

 

２．うるま市の公共交通機関について 

タクシーの稼働率低下に伴いうるま市の今後の交通網の機能低下が予測されます。今

後、取り組むべき課題についてお伺いします。  

 

３．学校教育について 

 ⑴マスク着用が緩和されますが、子供たちの中にはマスクを外したくない生徒がいると伺っ

ております。教育において顔の表情を見ることはとても重要な教育だと思っております。
今後、学校教育の現場でマスクをどう扱っていくべきか見解を伺います。  

 ⑵スクリレについて伺います。 

 ⑶学校選択制について伺います。 

 ⑷自転車登校について伺います。 

 ⑸バス停に駐輪場設置ができないか伺います。 

 
４．指定ごみ袋について 

 ⑴うるま市の指定ごみ袋について、各指定ごみ袋の製造枚数、製造コスト、そして売上げ

の使い道について伺います。 
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 ⑵指定ごみ袋の販売価格を下げるためにごみ袋に企業広告を入れることはできないか伺
います。 

 ⑶上記の目的と同時に指定ごみ袋をスーパーなどでレジ袋として使用させることはできな

いか伺います。 

 

５．ふるさと納税について 

 ⑴今後、ふるさと納税の税収を上げるためには、チョイスＰａｙが大きな鍵となっていると思
います。チョイスＰａｙの現状と加盟店を増やすための取組を伺います。  

 ⑵移住者や近隣の市町村をターゲットに行政が婚活をサポートし、参加費などをふるさと

納税ができるようなシステムづくりができないか伺います。  

 

６．海中道路周辺海域自然環境再生事業について  

 海中道路の環境調査の現状と今後の課題について伺います。  

 

 ３ 高屋
た か や

 優
ゆう

（新政・公明）【一問一答方式】 

 

１．子育て支援について 

 ⑴伊波中学校地域、具志川東中学校地域における児童館設置の検討状況を問う。  

 ⑵妊産婦の移動支援政策について見解を問う。 
 ⑶キャリア教育が小中高生へ与える効果を問う。 

 

２．道路行政について 

 ⑴勝連南風原（農地）や下原地域における雨水排水路の冠水被害の対応状況を問う。  

 ⑵うるマルシェ裏の交通量増加に伴う道路整備等の対応状況を問う。  

 ⑶塩屋中央線の道路舗装の対応状況を問う。 
 

３．高齢者福祉について 

免許証返納者の移動支援政策について見解を問う。  

 

４．文化財指定について 

字塩屋にある防潮堤復旧工事竣工記念碑の文化財指定の進捗を問う。  
 

５．教育環境について 

与勝中学校防球ネットの修繕対応状況を問う。 

 

６．防災対策について 

市民の防災意識醸成に向けた施策を問う。 
 

７．市内環境保全について 

一般廃棄物収集運搬事業者への燃料費高騰等の影響による支援政策について見解を

問う。 

 

８．勝連城跡周辺整備計画について 
現在の整備状況の進捗と課題を問う。 
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 ４ 宮城
み や ぎ

 一
かず

寿
とし

（希望のいぶき）【一問一答方式】 

 
１．令和４年度予算検証について 

うるま市・盛岡市友好都市１０周年記念事業検証について  

 

２．交通事故・暴走行為対応について 

⑴市内人身事故発生防止について 

①過去３年間の人身及び死亡事故件数について  

②事故防止周知活動及び取組について  
  ⑵浜比嘉島での事故対策について  

  ⑶県道８号線字具志川での人身事故対策について   

⑷市内暴走ドリフト行為防止対策について  

  

３．字具志川について  

⑴開かれた行政運営   
具志川火葬場建設の区民の声  

⑵字具志川３２番地付近の道路整備進捗を伺う。 

⑶字具志川３３０８番地前ハンプ設置検証を伺う。 

 

４．勝連平敷屋地区について 

⑴区民からの整備要請   
①平敷屋タキノー公園防犯灯不備   

②勝連平敷屋３５０４番地１付近土地改良区内排水溝不備   

③勝連平敷屋３９９０番地付近排水溝整備   

④勝連平敷屋３６３６番地付近への米軍車両及び関係者へのホワイト・ビーチ向け案

内立看板設置   

⑤浦ヶ浜公園整備  
⑥平敷屋小学校グラウンド内堆積土砂排除・移動   

⑦平敷屋小学校前通行道路へのスクールゾーンライン施工   

⑧勝連平敷屋３８２３番地前通り排水溝グレーチング整備   

    

５．島しょ地域の地区別課題  

⑴津堅島   
①避難訓練検証   

②防災行政無線整備  

③乗合タクシーＥＶ車検証について  

  ⑵浜比嘉島   

①浜区   

浜土地改良区意見交換後の対応について  
②比嘉区   

     うるま市まちづくり推進計画について  

⑶平安座島  

①ウフバンタ事業支援について 

②製油所跡地活用について  

③うるま市まちづくり推進計画について  

⑷宮城島   

①集落内道路舗装整備について 

②与那城平宮１番地・県道１０号線伊計平良川線道路ドリフト対策について  
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③グランピング施設設置建設について  
⑸伊計島について  

①伊計大橋からの釣り及び飛び込み禁止看板と防止柵の設置   

②自治会要請第１０４号「イツクマ浜護岸階段手摺り改修工事」再要請対応  

③自治会要請第１１５号「伊計島南東保安林伐採の許可確認」   

④農地における違反転用事案に対する指導報告   

*スッポン養殖池の工事を勝手に進めた。  
⑤土地改良区内マルチビニール飛散品回収指導   

   

６．市民の声  

パラシュート降下訓練及び地対艦ミサイル配備計画に伴う住民への意識確認・アンケー

ト調査実施  

  

 ５ 玉城
た ま き

 政
まさ

哉
や

（かけはし）【一問一答方式】 

 

１．田場児童公園環境整備について 

田場児童公園は近年、地域住民の居場所または、憩いの場・健康増進の場として平素

より高齢者の皆さまから保育園の幼い子供たちまで利用されています。そこで田場児童公

園へ「健康増進・居場所づくり」の観点から、新たに広場外周への遊歩道整備及び公園遊
具（低学年用）の設置ができないか伺う。 

 

２．具志川小学校新校舎建て替えについて 

現在、具志川小学校の建て替え工事が実施され、同工事に伴い、少年野球チーム、少

年サッカーチームの練習場所がないことについて伺う。  

 
３．田場小学校通学路について 

田場９４５番地９付近、東江ガス中部支店の前より田場区自治会へ向け、４００メートル弱

の坂道区間はガードレール未設置のため、乗用車との距離も非常に近く、交通事故の可

能性が発生する確率が高い場所である。今後、乗用車の運転者が歩道の分別を図る上で

グリーンベルト舗装整備ができないか伺う。 

 
４．田場小学校正門前センターポール設置について  

田場小学校、具志川東中学校の登下校時、保護者による駐停車が多く、特に朝夕は５

分以内の駐停車を促し注意も行うが改善が見られないため、子供たちの安全確保が非常

に厳しい状況であります。近隣住民からも駐停車のマナーやモラルの低下について常に苦

情もあり対策が必要である。田場小学校前（田場７１３番地６～田場８４７番地４）へのポール

設置ができないか伺う。 
 

 ６ 國場
こ く ば

 正剛
せいごう

（かけはし）【一問一答方式】 

 

１．市内事業者優先活用  

⑴今後予定している大型事業について 
⑵業者選定方法について 

⑶下請け業者について 

 

２．施設整備  

⑴具志川野球場整備について 
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⑵ナイター照明整備について 
 

３．要支援者（高齢者） 

⑴沖縄県の取組について 

⑵うるま市の取組について 

 

４．特別支援学校  
現段階においての状況について 

 

 ７ 仲
なか

程
ほど

 孝
たかし

（希望のいぶき）【一問一答方式】 

 

１．市道平良川赤道線の横断歩道について 

市道平良川赤道線における大原団地入り口の横断歩道及びローソンうるま赤道店前横

断歩道白線引き直しの早急な施工について伺う。 

 

２．市道兼箇段喜仲線道路整備事業について  

事業の進捗状況及び今後の事業計画等詳細について伺う。 

 
３．喜仲三・四丁目における道路側溝整備について 

喜仲区内において三・四丁目地域は古い集落であり、区内他地域と比較しても道路側

溝整備が不十分だと考える。今後の事業化に向けた当局の考え方を伺う。  

 

４．教職員の多忙化について 

うるま市立小・中学校における働き方改革検討委員会について、会議の内容や今後の
提案等概要を伺う。 

 

５．ドローンを活用した災害対応について 

本市におけるドローンを活用した災害対応の現状と今後の課題について伺う。  

 

６．障がい者雇用について 
市内企業における障がい者雇用の現状と課題について伺う。 

 

 ８ 国吉
くによし

 亮
りょう

（希望のいぶき）【一問一答方式】 

 

１．保育所等での医療的ケア児受入れ拡充の要望  
令和４年１２月定例会の答弁では、令和５年４月から新たな医療的ケア児を受け入れて

いきたいとのことでした。進捗状況を伺う。 

 

２．石川緑地広場の不法物撤去の要望、並びに新たな提案  

⑴これまで当公園内に不法車両、不法物撤去を求めてきた。問題が長期化した理由と  

現状を伺う。 
⑵新たな条例や規則を設けることで未然に防ぐことを要望する。  

 

３．災害自動販売機設置の提案  

沖縄市では、沖縄コカ・コーラボトリング株式会社と災害時飲料提供ベンダーとして協定

を結び、災害時には自動販売機を遠隔操作し飲料水が無料で提供できる。本市でも設置

を提案する。 
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４．オンラインを活用した全庁的な窓口対応拡大の提案  

⑴国が進める自治体ＤＸ推進計画において全庁的・横断的組織体制の構築とあるが本  

市での取組を伺う。 

⑵これまで企業や各種専門家などＺＯＯＭ会議、各部署によるオンラインセミナーなどが  

行われたことがあるか伺う。 

⑶市民の利便性向上を目的としＺＯＯＭなどを活用し、全庁的に窓口対応が行える体制  
の拡大を要望する。 

⑷令和４年１２月定例会で、産後ケア相談をＺＯＯＭでもできるよう要望した。進捗状況を  

伺う。 

⑸令和５年２月広報うるまの１７ページに記載されている各種無料相談も、ＺＯＯＭ対応

ができないか伺う。 

 

５．うるま市における国際物流拠点産業集積地域  

⑴うるま市における国際物流拠点産業集積地域の場所と特区に指定されると、どのよう  

なメリットがあるのか伺う。 

⑵平安座地区を特区に推薦した経緯、概要、目的を伺う。  

⑶平安座地区の石油企業においては県内の石油供給、国内石油備蓄に多大な貢献を  

している。一方で今後脱炭素社会に向けて事業改革は必須だと思う。本市としても、  
今後の課題形成を行っていく必要があると考えるが、これまで企業、国、県にうるま市  

が取り組んできたことを伺う。 

 

６．石川地域まちづくり推進計画（素案）への要望  

⑴石川地域まちづくり推進計画において地域の声を反映させるために再度地域説明会  

を要望する。 
⑵アンケート調査について 

⑶石川庁舎機能を持続的に行うことの要望  

 

 ９ 兼本
かねもと

 光
みつ

治
はる

（与開之会）【一問一答方式】 

 

１．勝連城跡について 
⑴電力跡地の工事の進捗状況  

⑵ＰＦＩ事業（ホテル用地）進捗状況  

⑶公園内のため池管理について 

⑷入場券免除等について 

 

２．浜比嘉島・シルミチュー拝所周辺整備  
⑴拝所へ行く歩道の整備について 

⑵拝所周辺への駐車場や物産広場の整備計画について 

 

３．あやはし海中ロードレース大会、与那城陸上競技場整備計画  

⑴玄関整備について 

⑵大会Ｔシャツ等の取扱いについて 
 

４．農振地域用途変更、照間地域から屋慶名地域までの除外について  

⑴農政行政と企画行政について 

⑵今後の計画  
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 １０ 金城
きんじょう

 加奈
か な

栄
え

（日本共産党）【一問一答方式】 

 
１．企画・財政について 

合併特例債等について 

 

２．漁業補償等について 

 

３．教育行政について 

⑴学力向上・ＳＥＬ―８Ｓ・Ｗｅｂ単元テスト（スタディサプリ）等について 
⑵いじめ対策について 

 

４．学校給食無償化・１８歳までの子ども医療費助成制度・介護保険制度等について  

 

５．災害対応訓練について 

津堅島災害対応訓練等について 
 

６．介護福祉について 

高齢者紙おむつ支給事業について 

 

７．水産業について 

助成支援策等の進捗状況について 
 

８．マイナンバー制度について 

 

９．国民健康保険について 

賦課限度額の状況について 

 

 １１ 玉元
たまもと

 哉
ちか

世
せ

（かけはし）【一問一答方式】 

 
１．学校部活動及び部活動地域移行について 
⑴部活動地域移行について文化庁、スポーツ庁、沖縄県、そしてうるま市はどのような方
針・取組になっているのか伺う。 

⑵うるま市の部活動外部コーチについて現状と課題、今後の取組について伺う。 

 
２．特別支援学級について 
⑴うるま市の小・中学校の児童数と特別支援学級の学級数について県内他市町村との
比較を伺う。 

⑵うるま市の小・中学校特別支援学級の人数について県内他市町村との比較を伺う。  
⑶特別支援学級の現状と課題について伺う。 
⑷文部科学省では２０２２年全ての教員に１０年までに２年以上特別支援学校での指導
経験を教育委員会などにさせるよう求めていると聞いていますがどのようになっているの
かを伺う。 

⑸現在の取組及び今後の取組について伺う。 
 

３．原油価格・物価価格高騰について 
⑴原油・物価価格高騰により燃料費、電気代、設備投資などで教育関連、庁舎など大
幅なコストアップが予想され財源に多大な影響を与えないか懸念されるが本市の現状
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と課題について伺う。 
⑵財源に影響を与えないために今後のコストカット策はどのように考えているのか。今後の

取組について伺う。 
⑶原油・物価価格高騰についてうるま市内企業などへの補助金・支援などの補助事業
はどのようなメニューがあるのか。どのように進めているのか今後の取組について伺う。  

 
４．うるま市職員の人事評価制度について 
⑴うるま市職員の人材育成の方針・骨子について伺う。 
⑵うるま市職員のモチベーションアップの取組について伺う。  
⑶部署ごとのアンケートについて 
⑷うるま市職員評価（昇進・昇格）はどのように行われているのか伺う。  
⑸今後の取組について伺う。 

  

 １２ 佐久田
さ く だ

 悟
さとし

（与開之会）【一問一答方式】 

 

１．照間地域の環境整備を踏まえた「まちづくり計画」とこれからの取組について  

 

２．屋慶名港湾環境整備について 
 

３．放課後児童健全育成事業の現状と課題へ向けた取組について  

 

４．中小企業・小規模事業者への支援策について  

 

５．少子高齢化に伴う持続可能なまちづくりへの取組について  
  

 １３ 池
いけ

宮城
み や ぎ

 善
よし

伸
のぶ

（かけはし）【一問一答方式】 

 

１．あげな小・中学校教育環境整備  

⑴学校周辺への路側帯のグリーンベルト化  
⑵トイレを洋式化へ 

⑶教室環境について 

 

２．出産、子育て応援給付事業  

⑴今後の取組について 

⑵本市における少子化対策や子育て支援  
 

３．西原、安慶名雨水幹線  

⑴雨水管理総合計画とは 

⑵今後の整備計画について 

 

４．あげな認定こども園について 
⑴認定こども園になった背景  

⑵運営について 

⑶職員の処遇について 

 

５．公共施設の電気代の影響、省エネ化  

⑴うるま市の公共施設数は 
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⑵省エネ化による光熱費の削減  
 

６．安慶名中央公園駐車場開放について 

⑴駐車場施錠について 

⑵開放時期について 

 

 １４ 真
ま

栄
え

城
しろ

 隆
たかし

（新政・公明）【一問一答方式】 

 
１．道路行政  
⑴喜屋武交差点の渋滞状況について問う。 
⑵県道７５号線交通事故多発対策について 
⑶県道８号線勝島交通前車線について 

 
２．観光の展望  
⑴本市に来訪する観光客数の推移を問う。 
⑵今後の観光計画について 

 
３．＃７１１９推進  
⑴救急車の出動実態について問う。 
⑵＃７１１９導入について 

 
４．帯状疱疹予防  
⑴帯状疱疹発症状況について問う。 

⑵予防について 
⑶公費助成について 

 
５．ＥＶ(電気自動車 )産業の振興   
⑴本市のＥＶ事業の取組について伺う。 
⑵沖縄県の２０２３年度予算「ＥＶバスの導入促進に関する経費」について問う。  

  
６．高齢者補聴器補助  
⑴難聴と認知症の関連について問う。 
⑵障害者総合支援法による難聴者支援について問う。  
⑶住民税非課税世帯難聴高齢者への補聴器購入補助について伺う。 

 

 １５ 真壁
ま か べ

 朝
あさ

弘
ひろ

（新政・公明）【一問一答方式】 

 

１．旭区公民館の土地無償貸付契約の締結について  
平成１７年より続いていた旭区公民館の土地無償貸付期間が令和７年３月３１日をもって

終了する。終了後は土地売買する日まで有償での貸付となる。  

旭区公民館は建設前、雑草が生い茂った状態だった公園を区民らの手で自ら更地に整

備し、公民館建設費用を自治会費などで補った経緯がある。また、公共の災害用備蓄を行

うための施設や災害時の避難所としての役割も担っている。以上のことから、旭区公民館の

土地を令和７年３月３１日以降も無償貸付契約とすることは可能か伺う。  

 

２．学校教員の補充について 

現在、うるま市各地の小・中学校で教員不足問題が深刻である。例えば、音楽教員が不
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足のため数学の教員が授業を補填するといった例も多数みられている。このような状況だと
、未来を担う子供たちの教育が充分にはままならない。また、足りない教科の分を二重に担

うことになり学校教員の負担増にもつながる。以上のことから、学校教員の補充について、

対策を強化できないか伺う。 

 

３．石川中学校女子ソフトボール部の使用するバックネットの整備  

石川中学校女子ソフトボール部では、バックネットが老朽化に伴い撤去され、その後新し
いバックネットが整備されず、簡易の網を設置している。バックネットとは、場外に到達するよ

うなボールに対する安全策としての防球ネットである。現在設置している簡易の網では、防

球という目的は果たすものの実際の試合で使用するものとは異なり、ボールを跳ね返す役

割がなく、試合を見据えた練習に支障を来している。石川中学校女子ソフトボール部は、全

国大会に選抜メンバーとして派遣される生徒を毎年のように輩出している精力的な部活動

である。生徒の充実した部活動環境を整備するためにも、バックネットの設置が可能か伺う。  

 

４．石川中学校グラウンドへの夜間に使用するナイター設備の設置について  

現在、石川中学校グラウンドには日没後に部活動練習をする際の照明であるナイター設

備の設置がない。冬は特に日没時間が早く、試合前の部活動で十分な練習ができていな

い現状がある。本格的なナイター設備の設置は予算上厳しいことは承知しているが、簡易

的なライト等の設置は可能か伺う。 
 

５．宮森小学校、石川中学校付近の登校時の交通整備について  

石川東山本町には、宮森小学校、石川中学校に通う子供たちが多く住んでいる。朝の

登校時、国道３２９号沿いは切れ目なく車通りがあり、石川東山本町一丁目３番地の細い

路地から３２９号へ合流する学校向けの右折が１、２台ずつしか進めず、子供を送迎するた

めの保護者の車で渋滞を引き起こしている現状がある。そこで、時差式信号の設置、もしく
は右折矢印信号を整備できるか伺う。 

 

６．うるま市石川赤崎一丁目交差点の渋滞について  

朝夕の赤崎一丁目の交差点県道２５５号線から白浜一丁目辺り約７５０メートル近くの渋

滞について、今後の対策など見解を伺う。 

 

１６ 伊
い

盛
もり

 サチ子
さ ち こ

（日本共産党）【一問一答方式】 

 

１．市民行政  

⑴物価高騰から事業者及び市民生活を支援していくことについて 

①上下水道基本料金の免除  
②ガス・電気料金の軽減  

 

２．都市行政  

⑴うるま市勝連南風原樋川に計画されている仙台育英学園の運動場整備について  

①計画の経緯及び説明会開催、施設概要  

②木の伐採届出  
③開発行為の申請  

④赤土流出防止対策  

⑤勝連城跡周辺整備などの景観条例との関連性  

⑥文化財の調査  

 

３．水道行政  
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伊計島集落内の水道水圧量の現状について 
 

４．道路行政  

⑴目的地までの経路を案内する道路標識板の書き直しについて  

⑵道路側溝蓋のグレーチングのゆるみ点検と修繕について  

 

５．基地行政  
勝連分屯地へのミサイル配備関連事項並びにパラシュート降下訓練関連事項について  

 

 １７ 糸数
いとかず

 昌宗
まさむね

（新政・公明）【一問一答方式】 

 

１.大規模災害について 

⑴南海トラフ巨大地震について 

⑵避難場所について 

⑶うるま市立城前小学校新校舎の防災対策について  

⑷指定避難所の防災備蓄について 

⑸各自治会の防災備蓄庫について 

⑹ＡＥＤ（自動体外式除細動器）設置状況について  
⑺防災士取得について 

⑻ガラス飛散防止フィルム設置補助について 

 

２. 価格高騰支援給付金について 

⑴価格高騰緊急支援給付金申請について 

⑵価格高騰による支援給付金計画について 
 

３.市民からの要望について 

自転車乗車用ヘルメット着用促進補助金について  

 

４.教育行政について 

⑴文部科学省ＣＢＴシステム（ＭＥＸＣＢＴ:メクビット）について 
⑵電子黒板について 

⑶ＰＴＡ活動について 

 

 １８ 藏
くら

根
ね

 武
たけし

（与開之会）【一問一答方式】 

 
１.スポーツ産業について 

⑴プロスポーツキャンプについて 

⑵与那城総合公園陸上競技場について 

 

２.地域活性化について 

⑴東照間商業等施設について 
⑵島しょ地域について 

 

３.キャリア教育について 

⑴教育行政に関わること 

⑵第２次うるま市産業振興計画について 
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４.脱炭素社会に向けて 
⑴うるま市の取組について 

⑵公共施設の節電について 

 

 １９ 神田
か み だ

 洋一
よういち

（津梁）【一問一答方式】  

 
１．電子契約の導入 (さよなら印紙 ) 

現在の紙面による契約に比べ電子契約は様々な利点があります。電子契約システム導

入について当局の考えを伺います。 

 

２．ポンプ車で被災を軽減  

大規模災害時には被災自治体単独では復旧活動で困難が生じる恐れもあります。コン

クリート圧送業界との災害時応援協定はいまだ締結に至っていないようですが、コンクリート

ポンプ車は発災時に様々な場面で活躍できると期待されています。協定締結に向けて当局

の所見を伺います。 

 

３．行政機能と地下避難所  

うるま市国民保護計画にある「住民の生命、身体及び財産を保護する」目的のために有
事の際、行政機能を維持させるためにも地下シェルターを設置する必要があると考えますが

、当局の長期的な構想を伺います。 

 

４．心地よい市民広場  

本庁舎の警備を警備会社と令和４年度から契約を交わしていると確認していますが、東

棟横の市民広場も警備範囲に含めることについて、当局の考えをお聞かせください。  
 

５．教育のＤＸを積極推進  

様々な理由により登校できない児童・生徒が増える中、うるま市がＩＣＴを活用した先進的

な取組、そして様々な問題により教員不足が深刻化し働き方が問題とされる昨今、うるま市

では先駆けて積極的に授業支援のデジタル教材（すららドリル・ロイロノート・スタディサプリ）

を取り入れていますが今後の取組について伺います。  
 

 ２０ 大城
おおしろ

 直
なおし

（かけはし）【一問一答方式】 

 

１．道路行政について 

 勝連半島南岸部道路の進捗状況について 
 

２．施設管理について 

 ⑴勝連城跡について 

 ⑵勝連給食センターについて 

 ⑶Ｂ＆Ｇ勝連海洋センターについて 

 ⑷平敷屋小学校石積塀の伐採について 
 

３．観光行政について 

 海中道路を拠点にしたマリンスポーツ大会の開催、誘致について  
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 ２１ 大屋
お お や

 政
せい

善
ぜん

（与開之会）【一問一答方式】 

 
１．景観条例（高さ制限）について 

市長の見解・方針を伺う。 

 

２．県道伊計平良川線整備工事について 

新年度の整備計画等について 

 

３．県営一般道に通じる市道与那城２９号線の整備について  
進捗状況について伺う。 

 

４．ぬちまーす観光製塩ファクトリーへの進入道路について  

当該進入路は道幅が狭く、観光バスや車両のすれ違いに不便を来している。当該進入

路の道幅の拡張ができないか。 

 
５．宮城島上原地内の市道与那城３０号線について  

⑴当該道路の整備計画について伺う。 

⑵令和３年９月の一般質問で消防長は、当該道路の現状に関して「消防活動困難地域

と捉えている」旨の答弁があった。当該道路を早期に拡張整備し、当該地域を「消防

活動困難地域」から解消するのが、道路行政の務めと思うが見解を伺う。 

 
６ 建設資材等の高騰について  

最近、建築資材等の値段が高くなり、土木業や建設業者から契約時点での請負金額で

は採算が取れないとの話を聞いております。市として、契約時点での資材等の見積りが、事

業執行途中で大きく値上がりした場合には、請負額の変更契約を行うなど、市として、何が

しかの対応・支援ができないか。 

 

 ２２ 伊波
い は

 洋
ひろし

（希望のいぶき）【一問一答方式】 

 

１．嘉手納基地爆音被害の不公平な差別を市民が受けていることを市長はどうするのか  

⑴騒音対象区域の制限確定の根拠について 

⑵近年の騒音問題は拡大しているが、制限エリアの拡大対策が必要だと思うが。  
⑶住宅防音工事の概要について 

⑷住宅防音工事の「防衛施設周辺の生活環境の整備等に関する法律」の改正に取り組  

むべきだと思うが。 

 

２．あやはし館の健全正常化を市民は求めているがどう対策をしているのか 

⑴元指定管理者との和解協議についての進捗は。 
⑵他の入居企業とのこれまでの経緯と進捗、今後は。  

⑶新聞報道の市が立て替えた費用の対応方について  

 

 ２３ 下門
しもじょう

 勝
まさる

（津梁）【一問一答方式】 

 
１．不法投棄対策等を徹底せよ！ 

 

２．公園等の維持管理等を徹底せよ！ 
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３．素通り観光対策等を図れ！ 

 

４．学童クラブ等の課題を解決せよ！ 

 

５．ＤＸ人材育成就労支援事業等について(リスキリング等 ) 

 
６．交通渋滞対策等徹底せよ！ (道路網整備等の考え方について) 

 

 ２４ 喜屋武
き ゃ ん

 力
つとむ

（新政・公明）【一問一答方式】 

 

１．道路行政  

⑴下原商業地域道路整備事業について 

⑵志林川地区道路整備計画について 

⑶栄野比地区の道路整備計画について 

 

２．農水産行政  

⑴牛舎の牛ふんの処理内容について 
⑵第１次産業から６次産業に向けての取組  

 

３．教育行政  

⑴教職員不足について 

⑵不登校生徒への取組について 

⑶臨時教員の本務教員採用の在り方について 
 

４．福祉行政  

⑴自殺者と孤独死、いのちの電話相談対策  

⑵認知症対策について 

⑶特別支援学校の本市への新築計画について 

 
５．公園整備事業について 

⑴江洲城公園の整備計画について 

⑵うるま市具志川防災公園整備拡張について 

⑶宮里児童公園進捗状況について 

 

６．国の自主防衛、本市へのミサイル配備について  
ミサイル配備と県民、うるま市民の安全保障対策について  

 

 ２５ 松田
ま つ だ

 久男
ひ さ お

（無所属）【一問一答方式】 

 
１．石川楚南地区の返還された軍用道路の整備について  
⑴現状について説明を求める。 
⑵計画及び工事の主体はどこか。 

⑶陸上自衛隊の弾薬等の補給拠点整備計画はどのように影響するか。  
⑷旧住民の要望である沖縄市への道路延長について今後の市の方針を伺う。  

 
２．新体育館建設計画における災害対策について 
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⑴災害時避難所及び感染症流行時に対する考え方について  
⑵バリアフリー化について 

 

 ２６ 伊波
い は

 良
よし

明
あき

（津梁）【一問一答方式】 

 

１．地方創生応援税制について 

⑴企業版ふるさと納税の状況を伺う。 

⑵指定寄附金となっているが、事業名称等内容を伺う。  
⑶令和５年度予算で５００万円計上されているが、その根拠を伺う。  

⑷一般寄附金のふるさと応援寄附金と同様に経済産業部へ移管をしてはどうか伺う。  

 

２．ふるさと納税について 

⑴令和４年度１月現在の寄附金額や人気返戻品及びポータルサイトごとの寄附金額と  

件数並びに積立金を伺う。 
⑵令和４年度２８事業のうち経済産業部が所管する事業の成果等について見解を伺う。  

⑶令和５年度ふるさと納税クラウドファンディング事業について伺う。  

⑷令和５年度の業務委託先について伺う。 

 

３．公共施設等総合管理計画について 

⑴令和４年３月の管理計画改訂版において４０年間で３４６億円相当の総コスト削減とあ  
るが、数値目標の設定について伺う。 

⑵公共施設等マネジメントの手法として、ＰＦＩや包括委託など官民連携を積極的に推進  

すべきと考えるが見解を伺う。 

 

４．カーボンニュートラルに向けた取組について  

⑴令和４年３月に第４次うるま市地球温暖化対策実行計画（事務事業編）を改訂した中  
に、温室効果ガスの削減目標と総排出量削減量を令和８年度までの５年間平均で１０  

％を削減目標とあるが、取組について伺う。 

⑵省エネ目標を達成するために、環境省の間接補助事業であるＺＥＢ（ネット・ゼロ・エネ  

ルギー・ビル）の活用を提案するが見解を伺う。 

 

 ２７ 平良
た い ら

 一雄
か ず お

（新政・公明）【一問一答方式】 

 

１．ミニデイサービスについて 

⑴ミニデイサービスの目的について 

⑵実施主体と実施体制について 

⑶ミニデイサービスの現状と課題について 
⑷今後の方策について 

 

２．市内小・中学校における教職員の休職について  

⑴市内小・中学校における教職員の休職者の人数について  

⑵教職員の休職の要因及び休職中の支援について  

⑶教職員不足の対策について 

⑷今後の方策について 

 

３．健康対策について 

⑴特定健診の対象人数と受診人数及び受診率について  
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⑵課題について 
⑶今後の方策について 

 

４．環境対策について 

⑴不法投棄について 

①不法投棄対策の現状と課題について 

②今後の方策について 
⑵脱炭素化の取組について 

 

５．石川地域まちづくり推進計画について 

⑴計画策定後、市民向けの情報発信について 

⑵石川庁舎周辺の利活用推進は、２０３０年までとなっているが、石川庁舎３階の後期高  

齢者医療広域連合事務所の動向について 

⑶プロジェクトの進め方について 

 

 ２８ 天
てん

願
がん

 久史
ひ さ し

（津梁）【一問一答方式】 

 

１．火葬施設老朽化対策事業に関連する事項について  
 

２．具志川小学校校舎増改築事業に関連する事項について  

 

３．部活動に関連する事項について 

 

４．うるま市ＰＲ（知名度・認知度向上）に関連する事項について  
 

５．めんそーれうるま！キャンプ・合宿事業に関連する事項について  

 

６．耕畜連携循環型農業に関連する事項について  

 

 ２９ 又吉
またよし

 法
のり

尚
ひさ

（希望のいぶき）【一問一答方式】 

 

１．第２１回あはやし海中ロードレース大会について  

⑴４月第１日曜日の開催から３月第１日曜日に変更になった理由を伺う。  

⑵参加募集定員に対し、最終の参加者人数について伺う。  

⑶大会参加料について伺う。 
⑷家族割引（同住所４人以上）、団体割引（同団体１５人以上）、ハーフマラソンと３．８ｋ

ｍトリムマラソン両方出場割引について伺う。 

⑸脱水症状対策のための給水地点の増設について伺う。  

⑹メディカルランナーについて伺う。 

⑺ハーフマラソン２０回連続完走者の表彰について伺う。  

⑻ゲストスターターについて伺う。 
⑼新アリーナ整備に伴い、与那城公園陸上競技場に統合され、大規模な修繕工事があ

ると思うが、今後の大会運営は大丈夫なのか、事業計画を伺う。  

 

２．栄野比公園の維持管理について 

⑴栄野比公園内、バスケットコートの修繕について伺う。  

⑵大型遊具の補修及び遊具下のラバーチップの劣化、損傷が目立つが、今後の整備の



- 17 - 

考え方について伺う。 
⑶公園外周のフェンスの補修及び取替えについて伺う。  

⑷トイレ、備蓄倉庫の落書きについて伺う。 

⑸栄野比公園内ウォーキング道路のラバーチップ整備の今後の考え方について伺う。  

 

３．矢印信号機・横断歩道の置き換えについて  

⑴川崎交差点矢印信号機設置について伺う。 
⑵あげな中学校近く、セブンイレブンうるま西原店交差点前へ、横断歩道の置き換えに

ついて伺う。 

⑶中原小学校近く、ファミリーマート具志川仲原店交差点に矢印信号が設置できないか

伺う。 

 

４．うるま市立中学校及び石川庭球場屋外トイレの修繕と洋式化について  

⑴各中学校、運動場に隣接し、屋外トイレがありますが、男女別に洋式便器、和式便器

の内訳を伺う。 

⑵和式便器から洋式便器への取替えについて伺う。 

⑶石川庭球場近くの屋外トイレの修繕について伺う。  

 

５．助けて下さい！道路粉じん被害について 
⑴何度も訴えます。過去に川崎、西原両自治会より要請のあったＹ生コン会社の粉じん

被害について現状を伺う。 

⑵私は毎日、ほこりまみれになる現状を指摘し、自治会、地域と共に生活環境の早期改

善を求めてきた。行政は、市民の生活環境を守る責務があると思うが、今後どう対応し

ていくのか伺う。 

⑶この地域で生活する住民は、粉じんを長期にわたり吸い続けると人体への悪影響が懸
念される。日中、窓も開けれない、洗濯物も外に干せない、洗車してもすぐにほこりまみ

れになる現状を踏まえ、中村市長の今後の考え方を伺う。  

 

６．認定こども園への移行に関する事項について  

⑴うるま市立中原幼稚園から「公私連携型認定こども園中原こども園」へ、うるま市立川

崎幼稚園から「幼保連携型認定こども園まことかわさきこども園」へ移行し約３年が経
過しました。それぞれ、社会福祉法人わかめ福祉会（那覇市）、社会福祉法人まこと鳴

滝会（和歌山県）が運営し、うるま市において事業拡大をしておりますが、運営状況に

ついて伺います。 

⑵この３年間、職員の入替えがあったと思いますが、退職した職員の延べ人数と辞めた

主な理由を伺う。 

⑶パワハラ・モラハラの相談は、行政になかったですか、伺います。  
 

７．あげなこども園の民営化について 

⑴民営化に向けた今後の事業計画を伺う。 

⑵保護者説明会への参加者数を伺う。 

⑶民営化による施設の建て替えによるメリットを伺う。  

⑷公立のこども園の先生方は公立の存続を望む声が多いと聞いていますが、職員説明
会の質疑応答とその内容について伺う。 

⑸公立から民営化に移行した場合のデメリットは何がありますか、伺います。 

 

８．コロナ禍における小・中学校に関連する事項について  

⑴給食の黙食の現状について伺う。 

⑵卒業式について伺う。 
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⑶視力と体力低下、肥満率大幅増について、うるま市の現状を伺う。  
⑷小・中学生部活離れについて伺う。 

⑸部活改革について伺う。 

⑹脱マスクの自由化について、教育委員会の考え方を伺う。  

⑺川崎小学校、スクールバス購入事業について伺う。  

 

９．令和５年度施政方針に関連する事項について  
⑴Ｐ５「基地関連については、基地の整理縮小を求め、市民の安心安全なまちづくりを目

指してまいります」について、どういった行動をしていくのか伺う。  

⑵Ｐ１３「令和５年度より津堅幼稚園を除くすべての公立幼稚園が幼保連携型認定こども

園移行となります・・・また、幼児教育と小学校教育との連携強化に取り組みます」につ

いて、その内容を伺う。 

 

 


